Praxisbericht - 3-monatiges Praktikum bei der Deutschen Schule zu Porto

Zeitraum: 01.06.2023 - 31.08.2023

Mein dreimonatiges Praktikum an der Deutschen Schule zu Porto war eine außergewöhnliche Erfahrung, die mir nicht nur die Möglichkeit bot, meine Fähigkeiten in der Verwaltung zu verbessern, sondern auch tiefe Einblicke in das Leben und die Kultur von Portugal, ermöglichte.

Wohnungssuche über HousingAnywhere:

Meine Reise begann mit der Wohnungssuche, die über die Webseite HousingAnywhere erleichtert wurde. Die Plattform ermöglichte es mir, eine geeignete Unterkunft in Porto zu finden, die meinen Bedürfnissen entsprach.

Arbeitsplatz und Aufgaben:

Während meines Praktikums war ich im Schulsekretariat der Deutschen Schule tätig. Hier hatte ich die Gelegenheit, an verschiedenen administrativen Aufgaben zu arbeiten, die den reibungslosen Schulbetrieb sicherstellen.

Einige meiner Hauptaufgaben waren:

Erstellung von Schülerausweisen:

- Ich war für die Ausstellung und Aktualisierung der Schülerausweise verantwortlich, um sicherzustellen, dass alle Schüler Zugang zu den Schulräumlichkeiten hatten.
- Buchen von Mahlzeiten:
- Die Schule bot Mahlzeiten für die Schüler an, und es war meine Aufgabe, die Bestellungen zu verwalten und sicherzustellen, dass die Schüler während des Mittagessens gut versorgt waren.
- Aktualisieren und Archivieren von Schülerakten:
- Die Pflege von Schülerakten war ein wichtiger Teil meiner Arbeit. Dies umfasste das Aktualisieren von persönlichen Informationen und das sichere Archivieren von Dokumenten.
- Erstellung neuer Schülerakten:
- Für neu eingeschriebene Schüler erstellte ich die erforderlichen Akten und stellte sicher, dass alle erforderlichen Dokumente vorhanden waren.
- Botengänge und Korrespondenz mit Eltern:
- Neben diesen Aufgaben war ich auch für Botengänge und die Kommunikation mit den Eltern verantwortlich, um sicherzustellen, dass Informationen zeitnah weitergeleitet wurden.
- Bearbeitung von administrativen Aufgaben:
- Ich unterstützte das Team bei verschiedenen administrativen Aufgaben, einschließlich der Verwaltung von Terminen und der Organisation von Meetings.

Arbeitsumgebung und Kollegen:

Die Arbeitsumgebung an der Deutschen Schule zu Porto war angenehm und kollegial. Meine Kollegen waren freundlich und hilfsbereit. Sie gaben mir stets das Gefühl, ein wertvolles Mitglied des Teams zu sein, und standen mir bei Fragen und Anliegen immer zur Seite. Diese Zusammenarbeit und das positive Arbeitsumfeld trugen erheblich zu meiner beruflichen Entwicklung während des Praktikums bei.

Porto, Portugal:

Während meines Praktikums hatte ich auch die Gelegenheit, die wunderschöne Stadt Porto und die portugiesische Kultur kennenzulernen. Porto ist berühmt für seine historische Altstadt, seine atemberaubenden Brücken über den Fluss Douro und seine hervorragende Küche. Ich genoss es, meine freien Tage zu nutzen, um die Stadt zu erkunden, traditionelle Gerichte zu probieren und die Gastfreundschaft der Portugiesen zu erleben.

Sprache:

Mein Praktikum an der deutschen Schule in Porto war eine spannende und lehrreiche Erfahrung. Eines der bemerkenswertesten Dinge war, dass ich ohne jegliche Sprachkenntnisse in Porto arbeiten konnte, da in der Schule hauptsächlich Deutsch gesprochen wurde. Dies erleichterte

meinen Einstieg erheblich, da ich mir keine Sorgen machen musste, die portugiesische Sprache sofort beherrschen zu müssen.

Außerhalb meiner Arbeitszeit hatte ich die Gelegenheit, die wunderschöne Stadt Porto zu erkunden. Obwohl ich keine Portugiesischkenntnisse hatte, war es erstaunlich einfach, mich mit den Einheimischen auf Englisch zu verständigen. Die Menschen in Porto waren äußerst gastfreundlich und hilfsbereit, was meine Erfahrung noch angenehmer machte.

Fazit:

Insgesamt war mein dreimonatiges Praktikum an der Deutschen Schule zu Porto eine äußerst lehrreiche und bereichernde Erfahrung. Ich konnte meine Fähigkeiten in der Verwaltung verbessern, wertvolle Einblicke in die Schulwelt gewinnen und die Schönheit von Portugal kennenlernen. Ich bin dankbar für die Unterstützung und die positiven Erfahrungen, die ich während dieses Praktikums gemacht habe, und bin sicher, dass diese Erfahrungen meine berufliche Entwicklung positiv beeinflussen werden.